

Mainzer naturwiss. Archiv	50	S. 91-98	5 Abb.	Mainz 2013
---------------------------	----	----------	--------	------------

Die Mikrofossilsammlung am Naturhistorischen Museum Mainz / Landessammlung für Naturkunde Rheinland-Pfalz

KIRSTEN I. GRIMM

Kurzfassung

Das Naturhistorische Museum Mainz / Landessammlung für Naturkunde Rheinland-Pfalz beherbergt eine Mikrofossilsammlung mit hauptsächlich tertiären Foraminiferen (Kammerlingen) und Ostrakoden (Muschelkrebse) aus dem Mainzer Becken, dem Oberrheingraben und aus Norddeutschland. In diese über 2100 Serien umfassende Sammlung sind auch Publikationsbelege – vereinzelt auch Holo- und Paratypen – und Belege von Diplomarbeiten der Johannes Gutenberg-Universität aus dem Zeitraum von 1960 bis 2000 eingegangen. Diese kurze Zusammenstellung soll über das Vorhandensein und die Nutzungsmöglichkeiten der Mikrofossilsammlung informieren.

Abstract

The microfossil collection at the

Mainz Natural History Museum / State Collection of Natural History of Rhineland-Palatinate

A microfossil collection with more than 2100 series is housed in the Mainz Natural History Museum / State Collection of Natural History of Rhineland-Palatinate. It comprises mainly foraminiferas and ostracods from the Tertiary Mainz Basin and Upper Rhinegraben as well as from northern Germany. The collection also comprises original material of publications (in part holo- and paratypes) and voucher specimens of diploma theses written at the Johannes Gutenberg-University between 1960 and 2000. This paper aims to draw attention at this microfossil collection and to inform about possibilities of scientific research.

Key words

Mainz Basin, Micropalaeontology, Upper Rhine Graben, Tertiary